

**Minuta PAC**  
**Lugar: Oficinas PNUD**  
**03 de mayo de 2011**

Título: Fortalecimiento de la Gobernabilidad y Sostenibilidad de los Servicios de Agua y Saneamiento en El Salvador bajo un enfoque de Gestión Integrada del Agua

Agencia de implementación: Secretaría Técnica de la Presidencia

Fecha de Inicio: Mayo 2011

Fecha de finalización: 31 Diciembre de 2011

Presupuesto total: US\$150,000.00

Asistentes: Richard Barathe. Representante Residente Adjunto PNUD  
Carolina Dreikorn. Coordinador Área de Desarrollo Sostenible PNUD  
Silvia Guzmán. PSU PNUD  
Valeria Lara, Area Desarrollo Sostenible PNUD  
Sergio Gallardo. Ministerio de Relaciones Exteriores.  
Alfonso Goitia. Secretaria Técnica Presidencia  
Esmeralda Torres de Posada. Secretaría Técnica Presidencia

RBarathe, procede con las palabras de bienvenida y explica que cancillería es suscriptor del acuerdo de país, por tanto tiene responsabilidad en que estas iniciativas se inserten en el marco de cooperación.

CDreikorn, comenta que es importante saber los antecedentes para este proyecto, explica que PNUD ha trabajado en los últimos 10 años con diferentes iniciativas sobre gobernabilidad del agua, tanto con el Gobierno como la Sociedad Civil. Esta iniciativa se enmarca dentro del apoyo que brinda a los países el órgano de la gobernabilidad del agua (WGF, por sus siglas en inglés) del PNUD y que trabaja conjuntamente con el Instituto Internacional de Agua de Estocolmo (SIWI, en siglas inglesas), y su objetivo es promover la implementación de reformas que mejoren la gobernabilidad del agua. Este proyecto se trabajará con Secretaría Técnica de la Presidencia STP, quien es el coordinador / facilitador del trabajo intersectorial como tema prioritario.

Alfonso Goitia de la STP, informó que el tema de agua es un objetivo del marco del Plan Quinquenal y por lo tanto durante el año 2010 se estableció la comisión especial del agua, integrada por 13 instituciones de gobierno (a nivel de ministros) y que es coordinada por la STP. Adicionalmente, se conformó una comisión técnica con las mismas instituciones. El compromiso del Gobierno para el año en curso es obtener lo siguiente: Política de recursos hídricos, ley general de agua, la política de agua potable y saneamiento y su respectiva ley de agua para el sub-sector. Así como el estudio sobre los distintos sistemas de distribución u operadores del agua.

Como resultado de este proceso, el MARN junto a la Comisión especial de alto nivel del gobierno, realizó un evento el 30 de abril del año en curso, para presentar la Política del Recurso Hídrico e iniciar un proceso de consulta nacional.

La reunión continuó con la presentación de los objetivos, resultados y arreglos de gestión del proyecto.

Alfonso Goitia informa que tienen que finalizar la política y la ley general de agua y llevarla a discusión con diferentes sectores para en junio e involucrar a diferentes instituciones, y así poder ser presentada a la asamblea legislativa. Adicionalmente STP enfatizó la importancia de este proyecto como tema técnico y político, por lo que solicitó al PNUD acompañar a STP en brindar asesoría en la orientación de decisiones políticas con las instituciones claves, dado que el PNUD puede jugar este papel en los más altos niveles.

En relación de los arreglos de gestión, se revisó que habrá una junta directiva del proyecto, responsable de la toma de decisiones ejecutivas, que se contratará un equipo técnico a tiempo completo y operando en STP. Se recomendó revisar los TORS del coordinador y evaluar si es pertinente dado el período del proyecto tener a un coordinador o a un consultor/a que sea responsable de dar seguimiento al proyecto y además de proveer resultados técnicos.

RBarathe, recomendó elaborar un Plan de Trabajo para el proyecto POA realista, riguroso, con su respectivo plan de adquisiciones.

Asimismo, destacó que los fondos de este proyecto son un capital semilla y que es importante la sostenibilidad del mismo e identificar asistencia con las mejores prácticas a nivel internacional.

STP manifestó que están buscando recursos, y con la ficha 2011 que presentarán al Fondo de Agua España, van a incluir una parte para darle seguimiento ejecución del presupuesto para próximos 5 años.

Como recomendación adicional se acordó explorar si los recursos otorgados a ANDA del fondo de Agua España son parte del Sistema para la Gobernabilidad SIGOB y si no es así, incorporarlo a este Sistema para facilitar medidas ad hoc que identifiquen la actual situación de la capacidad para ejecutar la inversión, y dar recomendaciones y acompañamiento para fortalecer las capacidades.

Para finalizar la reunión, se dio por aprobado el proyecto, de parte de PNUD y Secretaría Técnica de la Presidencia.

## 1. Resumen de Acuerdos, responsable y fecha de cumplimiento

Acuerdo	Responsable	Fecha de cumplimiento
Revisión de TOR de coordinador y evaluar la opción de tener un consultor que tenga las funciones de coordinador.	PNUD /STP	Semana del 9-13 de mayo
Realizar proceso de identificación, evaluación y selección de equipo del proyecto (coordinador/consultor y administrador)	PNUD/STP	Mayo
Trabajar POA, Plan de Adquisiciones	PNUD/STP	Mayo



---

Richard Barathe.  
Representante Adjunto. PNUD



---

Carolina Dreikorn.  
Coordinador Área de Desarrollo Sostenible. PNUD



---

Silvia Guzmán.  
PSU. PNUD



---

Sergio Gallardo.  
Ministerio de Relaciones Exteriores.



---

Alfonso Góitia.  
Secretaría Técnica Presidencia.



---

Esmeralda Torres de Posada.  
Secretaría Técnica Presidencia.

